
行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回　答 担当部課

美作 湯郷

勝央町の長所は、勝間田駅周辺に役場、銀行などの機
能が揃ってることと、優良企業の誘致に成功している
ことがあげられる。首長が変わっても一貫した政策が
引き継がれている。

近隣自治体の良いところは参考にしながら、劣っているところは負けないよう
に、通常の施策の改善を図ってまいります。

総務部

美作 湯郷 財政状況を説明した最下段の数字が解りにくい。 ご提言いただいたとおり、削除しました。 総務部

美作 湯郷
大型事業を進める中で積立が難しくなり、実質公債費
比率も厳しくなると思うがどう考えるか。

平成２７年１１月に「財政の総点検【第２版】」を公表し、今後の収支見通し
や収支不足にならないための取組方針などをお示ししています。

総務部

美作 湯郷
総合戦略で風呂敷を広げているが、実のあることをし
てほしい。

資金を得るには早い対応が必要で、当市の総合戦略は県内でも早い方です。裏
付けもとっており、自衛隊体育学校の誘致も一番有利ではないかといわれてい
ます。

企画振興部

美作 湯郷
総合戦略は本当に実行に移せるのか。裏付けと年度計
画を教えてほしい。

総合戦略は根拠をもっていつまでに達成するという性質のものではなく、よく
できたものからお金が配分されます。交付額が決定すれば、計画の具体化に着
手していきます。

企画振興部

美作 湯郷 総合戦略を作る基準は？

H27.1月に作成された先行版を見て、子育て、教育、福祉など身近な施策の充
実が必要と考え、プロジェクトチームを結成して作成に取り組みました。誘致
などの大きな話、地に足の着いた話、日頃市がやっている政策の深掘りの３つ
を一緒にしなければうまくいかないと思っています。スピード感やＰＤＣＡサ
イクルの実施も大事です。

企画振興部

美作 湯郷
市の栄養士から弁当をとって食べなさいといった指導
があったが、献立表を作って指導したり感想を聞くな
どこまめな取り組みをしてほしい。

市の栄養士は『弁当を取って食べなさい』といった指導はしていないと思いま
す。高齢者の方が単身でもできる献立表(1週間分）を冊子にして包括支援セン
ターに活用していただくように配布しています。

保健福祉部

美作 湯郷
米価がこれ以上下がれば、作る人が無くなり田畑が荒
れる。米価の維持ができないか。

市として全国の米価を上げることはできませんが、美作市産の米価を少しだけ
上げることはできると思います。無農薬、合鴨など良い田んぼ、良い農家と
思ってもらうことが大事です。野菜の栄養分析を行っており、栄養価の高い農
作物のブランド化を進めています。また、効率的な農地の活用を目的に農地中
間管理事業による農地の集積を推進や、農家の収益向上のため、勝英農協等と
米以外の農作物（黒大豆等）の普及推進にも努めています。

経済部

1



行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回　答 担当部課

美作 湯郷
真庭のバイオマス発電の原料となる木材の枯渇が懸念
されている。薪ストーブを推進しているが、どう考え
ているか。

薪ストーブの原料となる、木材については、市内の山林整備の立ち遅れにより
荒廃が進んでいることから、間伐等の実施により材料となる薪の確保、林業の
振興に繋がるものと考えている。本市の森林面積は、32,859haと、県下でも8
位の森林面積を有しており、また、真庭に比べて美作市が薪ストーブで使用す
る木材は１００分の１といったレベルであり、懸念されております枯渇へと繋
がるものではないと考えております。

経済部

美作 湯郷
津山のホルモンうどんや桜が有名になれば湯郷の観光
客の増加が期待できるので、周囲の地域との連携が必
要。

「美作国観光連盟」を県北１０市町村で組織し、広域の観光振興を推進してい
ます。その事業として津山鶴山公園の桜は大きな誘客力を利用して、湯郷温泉
女将の会による夜桜バスツアー等、美作市および近隣市町村の観光地をコース
に入れて観光誘致の連携を図っており、今後とも一層の強化してまいります。

経済部

美作 湯郷 湯郷の空き店舗対策は？

美作市の施策として平成２６年度までは空き店舗対策事業を実施してきました
が、平成１９年度の施行以来８年が経過し、一定の成果が得られたと判断でき
ます。平成２７年度からは新たに新規創業等を支援する事業として、地域活力
創生事業に取り組んでいます。また、国が拡大方針をもっている地域おこし協
力隊を、空き店舗の後継者にすることも総合戦略のなかで考えています。

経済部
企画振興部

美作 湯郷
城山公園の整備に着手する一方で、塩垂山公園整備が
滞っているが考えは？

塩垂山の整備は、維持費が足りず続きませんでした。城山同様都市計画区域の
公園を台帳管理すれば、毎年変動はあるが、36円/㎡程度の交付税が入るので
持続的な公園整備ができるため、早急に整備したい。ただ、塩垂山整備に関す
る請願は９月議会において不採択となりました。過去に整備した児童公園及び
ラガーコースは適正管理に努めたい。※回答の内容は行政懇談会開催時点

建設部

美作 湯郷
運動公園広場の噴水の水が止まり、レンガや柵が壊
れ、階段では子どもが何度も転んでいる。安全にして
もらいたい。

公園の遊具については、一昨年あたりに整備したが、再度調査する。レンガが
壊れているところは対応を考えたい。噴水は老朽化により、多額の設備更新と
運営経費がかかることから、施設のあり方を検討している。アスレチック、床
タイルは早急に修繕し、他の施設も点検補修に努めます。

建設部

美作 湯郷
勝央町に転出が多いのは、保険料が高いからではない
か。

勝央町への転出要因は保険料が高いからではなく、土地・住宅政策、文化施設
が優れ、津山に近いからとの指摘がある。安い住宅を提供するため、雇用促進
住宅の購入・リノベーションなど住環境の整備をすすめたい。

建設部

美作 湯郷
からくり時計から美作第一小に至る道路整備が中断し
ている。子どもの安全・防災のため完成させてほし
い。

道路改良は調整がつかないため進展していません。 建設部
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美作 湯郷
からくり時計は観光スポットになっており草刈り等管
理をお願いしたい。

管理を徹底します。 建設部

美作 湯郷
シングルマザーが増えているが、旅館には若い女性が
必要。時間外に預けられる保育園がほしい。湯郷温泉
に２４時間保育の保育園を作ってはどうか。

公立の保育園では無理があります。旅館組合や女将の会から一致した意見が出
るようであれば、調査・協力・勉強させていただく。

教育委員会

美作 湯郷
クーラーを英田小学校につけたが、他の所には付けな
いのか。

一定の年代で汗をかくことが大事であり、クーラーの導入は慎重に考えたい
が、どの学校も同じようにより良い学習環境の整備に努めたい。ＰＴＡとの懇
談会を予定するのでここで議題として取り上げたい。

教育委員会

美作 湯郷
ソフト面の充実が必要。通学中の子に声をかけると、
あいさつや頭を下げてくれる子もあり気持ち良い。

学校、家庭、地域が連携してより良い学校づくりに努めてまいりますので地域
の皆様のご協力よろしくお願いします。

教育委員会

美作 湯郷
美作文化センターの使い勝手の悪いところを改善して
文化の拠点にしてほしい。素晴らしい音楽や講演が見
聞きできれば、心が豊かになる。

９月２７日にはＮ響のメンバーによる室内楽コンサートがあり、１１月３日に
は市制１１周年を記念して岡フィルの演奏や熊本との交流を行いました。ま
た、クリスマスにはミュージカルも開演されるなど、Ｈ２７度は美作文化セン
ターでの催しが増えており、今後も本物の文化に触れる機会を増やしていきた
いと考えています。

教育委員会
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